



VORTEILE



Von der Zertifizierung als für Allergiker
qualitätsgeprüfter Kurort profitieren alle Beteiligten:

ALLERGIKER UND IHRE MITREISENDEN

- ✔ Unterstützung bei der Auswahl des Reiseziels
- ✔ Gewissheit, dass zertifizierte Betriebe
und Orte die Kriterien des Siegels erfüllen
- ✔ sichere Auswahl von Lebensmitteln
- ✔ kompetente Ansprechpartner

BETRIEBE

- ✔ Sicherheit bei der Produktgestaltung
- ✔ qualitätsgeprüfte Angebote
für ein wachsendes Gästepotenzial
- ✔ geschultes Personal
- ✔ einfache und kostengünstige Umsetzung

HEILBÄDER UND KURORTE

- ✔ Vernetzung unterschiedlicher Anbieter auf Ortsebene
- ✔ kontrollierte Qualität der beteiligten Betriebe
- ✔ pragmatisches Konzept
- ✔ kostengünstige Umsetzung
- ✔ Stärkung der gesundheitstouristischen Ausrichtung
- ✔ bessere Vermarktungschancen
- ✔ Vereinbarkeit mit Angeboten für Nicht-Allergiker



Layout: www.ikl-agenturhuber.de

Bayerischer Heilbäder-Verband e.V.

Anja Bode

Projektleitung

Rathausstraße 6-8 | 94072 Bad Füssing

Telefon: 08531 975-590 | Mobil: 0170 2112791 | Fax: 08531 21367

E-Mail: ab@bayerischer-heilbaeder-verband.de

Internet: www.bayerischer-heilbaeder-verband.de



Für ALLERGIKER qualitätsgeprüft

Bayerische Heilbäder und Kurorte



FÜR ALLERGIKER qualitätsgeprüft

Ein für Allergiker qualitätsgeprüfter Kurort ist ein nach medizinischen Kriterien zertifizierter Urlaubsort, der eine umfassende Infrastruktur allergikerfreundlicher Angebote entlang der gesamten touristischen Servicekette bietet. Die teilnehmenden Betriebe bilden ein Netzwerk aus geprüft allergikerfreundlichen Unterkünften, Gastronomie und Einzelhandel.

Die örtliche Tourismusorganisation wie auch die allergikerfreundlichen Betriebe sind vom Bayerischen Heilbäder-Verband geschult. Alle Orte und Betriebe werden unabhängig und neutral regelmäßig geprüft und zertifiziert. Sie sind an folgendem Siegel gut zu erkennen:



Einhaltung der Kriterien
geprüft durch TÜV Rheinland

MINDESTKRITERIEN

- Mindestprädikatisierung als Luftkurort
- branchenübergreifendes Netzwerk auf Ortsebene
- Beteiligung von mindestens 10 Prozent der vorhandenen Gästebetten aller Unterkunfts-kategorien
- räumlich verteiltes Angebot
- Berücksichtigung von allergenarmen Pflanzen bei öffentlichen Neubepflanzungen

SERVICELLEISTUNGEN DES Bayerischen Heilbäder-Verbandes e.V.

Mit der Qualitätsoffensive „Für Allergiker qualitätsgeprüft“ treibt der Bayerische Heilbäder-Verband die gesundheitstouristische Profilierung der Kurorte in Bayern als attraktive Urlaubsziele weiter voran. Er baut gemeinsam mit der örtlichen Tourismusorganisation das allergikerfreundliche Netzwerk auf und führt alle Maßnahmen durch, die für die Zertifizierung notwendig sind.

HIERZU GEHÖREN FOLGENDE LEISTUNGEN:

- Informationsveranstaltungen vor Ort
- praktische Einweisung in die Akquisition von Betrieben
- Beratung
- Schulungen der Tourismusorganisation
- Schulungen der Betriebe
- Unterstützung in der Öffentlichkeitsarbeit
- Organisation und Vorbereitung der Zertifizierung
- Betreuung auch in Zeiten zwischen Erst- und Folgezertifizierungen

Das Siegel des Bayerischen Heilbäder-Verbandes wird verliehen, wenn sowohl der Ort als auch die beteiligten Betriebe die Mindestkriterien erfüllen. Die Siegelgültigkeit beträgt 3 Jahre, jährlich finden stichprobenartig angekündigte und unangekündigte Überprüfungen statt. Die Einhaltung der Kriterien wird in allen Orten geprüft von einem der größten Zertifizierer im Gesundheitswesen, dem TÜV Rheinland.



ALLERGIEN - die große Herausforderung im Tourismus

Rund ein Drittel der Bevölkerung ist aktuell von einer oder mehreren Allergien betroffen. Wissenschaftler gehen davon aus, dass die Zahl der Allergiker in den kommenden Jahren weiter steigen wird. Statistisch gesehen gibt es bereits heute in jeder Familie mindestens einen Betroffenen. Somit zählen allergische Erkrankungen zu den großen Herausforderungen unserer Zeit - auch im Tourismus.



Die bayerischen Heilbäder und Kurorte gehören zu den beliebtesten Urlaubszielen und müssen sich deshalb dieser Herausforderung stellen. Der Bayerische Heilbäder-Verband bietet interessierten Kommunen ein pragmatisches und kostengünstiges Instrument, um das Urlaubsangebot für Allergiker und ihre Mitreisenden wesentlich zu verbessern.

